



Unidad militar histórica

La Guardia Real visitará Cantabria en junio para acercar a la ciudadanía su labor y su historia

- **Margarita Robles visita, tal y como prometió en la víspera de la Pascua Militar, la unidad dedicada al servicio de S. M. el Rey**

El Pardo, 12 de febrero de 2024.- La ministra de Defensa, Margarita Robles, ha visitado esta mañana los cuarteles del Rey, la Reina y la Princesa en El Pardo, sede de la Guardia Real. Esta cita obedece a la promesa que Margarita Robles hizo en la víspera de la Pascua Militar, cuando emplazó al jefe de la unidad y sus integrantes a visitarles para conocer de primera mano su actividad cotidiana y sus perspectivas para los próximos meses.

Después de ser recibida por el teniente general Emilio Gracia Cirugeda, jefe del Cuarto Militar de la Casa de S. M. el Rey, la ministra ha asistido a los honores a cargo de un piquete y, a continuación, ha participado en la presentación por parte del coronel Pablo Mateo y Álvarez de Toledo, jefe de la Guardia Real.

Ha sido precisamente en la presentación cuando el coronel Mateo ha anunciado que el ejercicio anual que, en cada edición se realiza en una provincia española, será este año en Cantabria. La unidad tiene previsto viajar allí en el mes de junio con el objetivo de realizar ese ejercicio y acercarse a la ciudadanía mediante, entre otras actividades, una jura de bandera civil.

Esta iniciativa se enmarca en el deseo de esta unidad histórica, cuyos inicios se remontan al s. XI, por divulgar su labor y su legado, conformado por siglos al servicio de la Casa de S. M. el Rey. Su misión consiste en proporcionar guardia militar, rendir honores y dar escoltas solemnes al Rey y a la Familia Real, así como a los jefes de Estado extranjeros cuando se ordene.

Nota de prensa



Para ello cuentan en la actualidad con 1.545 miembros, entre tropa y mandos, que provienen de los tres ejércitos y a los que se suman como activos 170 caballos y 50 perros.

Como tal, la Guardia Real es la única unidad militar que depende de Casa Real y no del Ministerio de Defensa, de quien recibe, mediante Real Decreto, apoyo en materia de infraestructuras y, a través de la subdirección de Administración Periférica, en todo lo relacionado con la cría caballar y cinológica.

FORMACIÓN CONSTANTE

Durante su intervención, el coronel Pablo Mateo y Álvarez de Toledo ha agradecido este apoyo y, además de anunciar la visita a Cantabria, ha mencionado las diversas actividades que realizan de forma habitual para darse a conocer, tanto entre la ciudadanía como a nivel interno. Una vez al año visitan las academias de oficiales y suboficiales y realizan ejercicios conjuntos con los tres ejércitos lo que, además de facilitar el contacto entre las unidades, permite que los miembros de la Guardia Real reciban formación constante y estén perfectamente capacitados para reintegrarse en sus ejércitos.

Asimismo publican la revista [Alabarda](#) que, a modo de anuario, recoge la actividad de la unidad y cuyo próximo número, relativo a 2023, está a punto de ser publicado.

Después de recorrer las instalaciones y visitar la Batería Real y el Escuadrón, la ministra ha firmado en el libro de visitas de la Guardia Real, donde ha dejado constancia de su agradecimiento por el "gran trabajo" que realizan al servicio de España y de la Corona, y por una "visita inolvidable".